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 ACTA 06 

SECRETARIA  MUNICIPAL 
CIUDAD QUESADA 

 
ACTA NÚMERO SEIS DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL 
CONCEJO MUNICIPAL DE SAN CARLOS EL VIERNES TREINTA Y UNO DE ENERO 
DEL DOS MIL CATORCE, A LAS DIESICIETE HORAS EN EL SALON DE SESIONES 
DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS.-- 
 

CAPITULO I. ASISTENCIA.-- 
 

MIEMBROS PRESENTES: 
 

REGIDORES PROPIETARIOS, SEÑORES (AS):  Carlos Eduardo Villalobos Vargas; 
Presidente Municipal, Gilberth Cedeño Machado; Vicepresidente Municipal, Gerardo 
Salas Lizano, Ligia Rodríguez Villalobos, María Marcela Céspedes Rojas, Eli Roque 
Salas Herrera, Carlos Fernando Corella Chávez, Liz Diana Vargas Molina. 
 
REGIDORES SUPLENTES, SEÑORES (AS):  Aida Vásquez Cubillo, Guisela Rodríguez 
Rodríguez, Everardo Corrales Arias, Juan Rafael Acosta Ulate, José David Vargas 
Villalobos,  
 
SÍNDICOS PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Edgar Rodríguez Alvarado, María 
Mayela Rojas Alvarado, Juan Carlos Brenes Esquivel, Rafael María Rojas Quesada, 
Evaristo Arce Hernández,   Magally Alejandra Herrera Cuadra, Eladio Rojas Soto, 
Baudilio Mora Zamora, Auristela Saborío Arias, Milton Villegas Leiton, Omer Salas 
Vargas.  
 
SÍNDICOS SUPLENTES, SEÑORES (AS): Heidy Murillo Quesada, Margarita Durán 
Acuña, Leticia Campos Guzmán,  Elizaberh Alvarado Muñoz, Adriana Gabriela Pérez 
González, Isabel Arce Granados, Edenia Sequeira Acuña.  
 

 
MIEMBROS AUSENTES 

 
 (SIN EXCUSA) 

 
Edgardo Araya Sibaja,  Miguel Antonio Esquivel Alfaro, Judith María Arce Gómez,  
Nehismy Fabiola Ramos Alvarado, Ronald Corrales Jiménez,  Randall Alberto Villalobos 
Azofeifa. 
 
 

MIEMBROS AUSENTES 
 

 (CON EXCUSA) 
 

 Edgar Chacón Pérez (Nombramiento en Comisión MOPT) Juan Carlos Rojas Paniagua 
(asunto de Trabajo), Ana Leticia Estrada Vargas (asuntos personales), Rolando Ambrón 
Tolmo. (asuntos personales)   Adolfo Enrique Vargas Aragonés,  (comisión) José 
Francisco Villalobos Rojas, (comisión) 

 
 
 
 
 

 
 

 MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS,  
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 

APDO 13-4.400 CIUDAD QUESADA, SAN CARLOS 
 TEL. 24-01-09-15 / 24-01-09-16  FAX 24-01-09-75 
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CAPITULO II.  LECTURA DE LA AGENDA. 

 
ARTÍCULO No. 01. Lectura de la Agenda.--  
 
 El señor Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos Vargas, procede a dar 
lectura a la agenda, la cual se detalla a continuación: 
 
1.-  Comprobación del Quórum.-  
 
2.-  Lectura de la agenda aprobada mediante mediante artículo No.08, del acta Nº 77 de 

la Sesión Ordinaria celebrada el lunes 30 de diciembre del 2013, en el Salón de 
Sesiones de la Municipalidad de San Carlos.- 

 
 
PUNTO A TRATAR: 
 

� Presentación de informe por parte de los Concejos de Distrito en 
cumplimiento al artículo 57 inciso (g del Código Municipal (informar 
semestralmente a la municipalidad del cantón al que pertenezcan sobre el 
destino de los recursos asignados al distrito, así como de las instancias 
ejecutoras de los proyectos) 

 
 
CAPITULO III.  PRESENTACIÓN DE INFORME POR PARTE DE LOS CONCEJOS DE 

DISTRITO EN CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 57 INCISO (G DEL CÓDIGO 
MUNICIPAL 

 
ARTÍCULO No. 02. Presentación de informes de Los Concejos de Distrito  del 
cantón sobre el destino de los recursos asignados e n el primer semestre .-- 
 
 La Licenciado Carlos Villalobos Vargas Presidente del Concejo Municipal  indica 
que varios informes se presentaron por escrito unos se van a leer y otros se expondran  
recalcando  que dichos informes deben venir  acompañado del acta como se han hecho 
en otras Sesiones del Concejo de Distrito y con todas las firmas del Concejales del 
Distrito no es personal, sino del Conejo como tal.-- 
 

1. En representación del Concejo de Distrito de Monterrey,  hace uso de la 
palabra el Síndico Propietario, Sr. Milton Villegas, quien procede a exponer el 
informe respectivo y se trascribe a continuación: 

 
 

NFORME DE PROYECTOS 
DISTRITO DE MONTERREY 

Segundo Semestre 2013 
 
 



 
Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 06-2014 
PAG.3 
Viernes 31 de enero del 2014          Sesión Extrao rdinaria 

 

 
 

 

 



 
Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 06-2014 
PAG.4 
Viernes 31 de enero del 2014          Sesión Extrao rdinaria 

 

 
 

 

 



 
Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 06-2014 
PAG.5 
Viernes 31 de enero del 2014          Sesión Extrao rdinaria 

 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 06-2014 
PAG.6 
Viernes 31 de enero del 2014          Sesión Extrao rdinaria 

 

 
 

 



 
Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 06-2014 
PAG.7 
Viernes 31 de enero del 2014          Sesión Extrao rdinaria 

 

 
 

 
 

2. En representación del Concejo de Distrito de Aguas Zarcas,  la Sindica 
Suplente, señora. Leticia Campos, expone el informe de su distrito tal y cono 
se trasncribe a continuación: 

 
CONCEJO DE DISTRITO AGUAS ZARCAS 
 
INTEGRANTES 
 
PROPIETARIOS: 
 
Juan Carlos Brenes Esquivel 
Ósman Morera Rojas  
Mayela Rojas González  
Eunice Alfaro Arias  
María Elena Morera Ugalde 
 
SUPLENTES: 
 
Leticia Campos Guzmán  
Rosa Iris Quesada Rojas  
Arturo Fonseca  
César Enrique Sibaja 
 

 
 
 

PRESENTACIÓN DE INFORME SEMESTRAL 
CONCEJO DE DISTRITO DE AGUAS ZARCAS 

II SEMESTRE  AÑO 2013 
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Nuestro Concejo de Distrito en este segundo semestre se ha reunido 10 veces 
distribuido de la siguiente forma: En julio y agosto, una vez por mes; setiembre, octubre, 
noviembre y diciembre dos reuniones cada mes. Se le ha dado seguimiento de aporte 
en proyectos como: Escuela Santa Fe: partida específica 
 
Alcantarillado en Aguas Zarcas: partida específica 
Solicitud de partida específica para Escuela San José año 2014 
Escuela La Gloria: construcción totalmente nueva por Bienestar social 
Colegio de Aguas Zarcas 
Salón comunal de Pitalito de Aguas Zarcas 
Acueducto Los Chiles de AZ 
Cementerio de Los Chiles 
Festival navideño de Aguas Zarcas 
Centro Cívico de Aguas Zarcas 
Lote para Feria del Agricultor en Aguas Zarcas proceso que se lleva a cabo para 
construcción  
Lote para parque infantil en Viento Fresco, calle Morales y trabajo que se realiza para el 
logro del objetivo. 
 
En la oficina de Enlace Comunal desarrollan las siguientes obras en coordinación con el 
Concejo de Distrito: 
 

 
 
OFICINA DE DESARROLLO SOCIAL 
 

 
 
Un proceso de Formación Integral (se brinda en el Salón de Capacitaciones de la 
Dirección y asisten personas de los 13 distritos). Taller de Jardinería y Proyecto Armas? 
No, Gracias! en Santa Fe de Aguas Zarcas.  
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3. Se procede a dar lectura al informe del Concejo de Distrito de la Palmera , tal 
y como se trascribe a continuación: 

 
La Palmera - Distrito N°9 Cantón de San Carlos Prov incia de Alajuela 

San Francisco, 28-01-2014 CDLP- OF-00001-14 

Señores 
Consejo Municipal Municipal San Carlos 

Estimados señores: 

El Consejo de Distrito de La Palmera, en su sesión extraordinaria número uno, 
celebrada el día miércoles quince de enero del presente año,   Acta N°92, artículo 
N°4 acordó brindar la siguiente informe sobre las l abores realizadas para el Consejo 
de la Palmera en el segundo semestre del año 2013. 
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4. En representación del Concejo de Distrito de Pital , el Síndico Propietario, Sr. 
Evaristo Arce, hace uso de la palabra, exponiendo el informe de su distrito: 

 
DISTRITO PITAL.INFORME, 2° SEMESTRE 2014. 
 
29 de Enero 2014. 
 
Señores, 
Concejo Municipal, 
Municipalidad de San 
Carlos. 
 
ASUNTO: Informe Segundo Semestre 2014. Código Municipal, Articulo 57, (g).Informar 
semestralmente a la Municipalidad del Cantón a que pertenezcan, sobre el destino de 
los recursos asignados al distrito, así como de las instancias ejecutoras de los 
proyectos. 
 
CONCEJO DE DISTRITO DE PITAL, ACTA NUMERO3§ARTICULO  07 DEL 
MIÉRCOLES 29 ENERO 2014. 
 

 

 

 
 
DEPARTAMENTO GESTIÓN AMBIENTAL EDUCACIÓN AMBIENTAL EN EL TEMA 
RESIDUOS SOLIDOS. Módulo de capacitación: En El Encanto, El Saino. Recolección 
mensual de residuos sólidos Reciclables en el Saino. 
 
ORDENAMIENTO TERRITORIAL: Plan Regulador Distrito de Pital. Plan 
de Trabajo y 
cronograma. Pre diagnóstico.          
 
 
SEGURIDAD VIAL: Aceras en, Los Ángeles, Coope Isabel, Puerto 
Escondido. 
 



 
Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 06-2014 
PAG.17 
Viernes 31 de enero del 2014          Sesión Extrao rdinaria 

 

 
 

 



 
Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 06-2014 
PAG.18 
Viernes 31 de enero del 2014          Sesión Extrao rdinaria 

 

 
 

 



 
Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 06-2014 
PAG.19 
Viernes 31 de enero del 2014          Sesión Extrao rdinaria 

 

 
 

 



 
Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 06-2014 
PAG.20 
Viernes 31 de enero del 2014          Sesión Extrao rdinaria 

 

 
 

 
13 de enero de 2014  
R.P.-013-2014 
 
Estimado (a) 
Síndico (a) del cantón de San Carlos 
 
Estimado(a) señor(a): 
 
Por este medio le hago entrega formal de la lista de aportes o inversiones que realizó 
la Municipalidad de San Carlos a través del Departamento de Relaciones Públicas en 
su distrito, durante el segundo semestre del año 2013. 

 
09 de enero de 2014  

UTGVM-0015-201^  
Señor(a) 
Sindico (a) 
Municipalidad de San Carlos 
Estimado(a) sefior(a): 
 
En atención a la solicitud realizada por cada uno de ustedes se les remite informe de 
inversión del segundo semestre del 2013. 
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Martes ,07 de diciembre 2014  
EC-006-2014 
 
Señores 
Concejo de Distrito Pital 
Municipalidad de San Carlos 
 
Estimada señores: 
 
Se remite información solicitada con respecto a ejecución realizada durante el II 
semestre 2013 por el Departamento de Enlace Comunal es la siguiente: 
 

 
Quedo a disposición para cualquier consulta u observación adicional. 
 
UGAM-0009-2014 
 
Señor 
Evaristo Arce  
Síndico Distrito Pital 
 
Estimado señor,  el departamento de Gestión Ambiental ha desarrollado lo siguientes 
proyectos: 
 
Educación ambiental en el tema de residuos sólidos:  
 
� Módulo de Capacitación en Gestión Integral de Residuos en la comunidad de El 

Encanto de Pital. 
� Módulo de Capacitación en Gestión Integral de Residuos en la comunidad de El 

Saíno de Pital. 
� Recolección mensual de residuos sólidos reciclables en el punto de transferencia 

de El Saíno de Pital.  
 
Ordenamiento Territorial 
Plan Regulador distrito de Pital:  
Productos entregados: 
 
� Plan de trabajo y cronograma 
� Pre diagnóstico  

 
En la parte de seguridad vial, se ejecutaron los si guientes proyectos: 

• Acera en la comunidad de Los Ángeles  
• Acera en la comunidad de Coopeisabel  
• Acera en la comunidad de Puerto Escondido. 
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5. Se procede a dar lectura al informe del Concejo de Distrito de la Pocosol  y 

se tracribe a continuación: 
 
Acta: 41  Sesión del Concejo de Distrito de Pocosol, San Carlos, realizada el Jueves 30 
de Enero del 2013, en las oficinas de la ADI de Santa Rosa de Pocosol, al ser las 06:00 
p.m, con la asistencia de los siguientes concejales: Omer Salas Vargas, presidente, 
José Luis Ugalde Pérez Ugalde, Deyanira Ruiz Calderón, Norberta Peraza Rivera 
Edenia Sequeira Acuña secretaria. 
 
Artículo 1:  El Sr. Omer Salas Vargas da la bienvenida e indica que el motivo de esta 
reunión es dar finiquito al Informe del II Semestre del 2013, que deberá ser presentado 
ante el concejo municipal el próximo viernes 31 de enero del 2013. 
 
Artículo 2:  Informe de Labores coordinadas en el Distrito de Pocosol en el segundo 
semestre del año 2013: 
 
A-Infraestructura Vial:  Camino 2-10-000-13, colocación de alcantarillas de concreto, 
construcción de cabezales, cajas de registro y bacheo. 
Camino 2-10-026, Conformacion, Relastrado. 
Camino 2-10-045, Limpieza, colocación de alcantarillas de 12.5m, rellenos. 
Camino 2-10-100 / 2-10-101 /2-10-102: Bacheo en lastre, relastrado, conformación. 
Camino 2-10-112: Relastrado. 
Camino 2-10-165: Cuadrantes de Santa Rosa, construcción de 1225 m2 de Losa en 
concreto en una longitud de 0.175 km con 205 m2 de concreto F”225 kg/cm2 espesor 
0.14 cm.; Relastrado, construcción de cabezales y cordón y caño con 36m3 de 
concreto, construcción de cabezales 1.5m3, colocación de alcantarillas, Relastrado, 
conformación. 
Camino 2-10-197: Acarreo de material para relastrado y conformación. 
Camino 2-10-199 / 2-10-200 / 2-10-201: Relastrado 
Camino 2-10-204: Construcción de puente sobre Rio Pocosol. 
Camino 2-10-219 / 2-10-244 / 2-10-255 / 2-10-358 / 2-10-362: Relastrado, 
conformación. 
Camino  2-10-372: Reparación de puente sobre Rio Infiernito Rehabilitando el paso. 
Camino 2-10-403: Conformación y Relastrado. 
Camino 2-10-406 /2-10-408/2-10-409: Acarreo de material para relastreos 
Camino 2-10-417: Limpieza excavación descarga y colocación de tubos, colocación de 
alcantarillas de 10M. 
Camino 2-10-437: Conformacion, Relastrado,Limpieza mecanizada, acarreo de material 
para relastreo. 
Camino 2-10-580: Conformacion,Relastrado,Limpieza mecanizada. 
Camino 2-10-606: Relastrado. 
 
B: Infraestructura Comunal:  
 
Mejoras a la infraestructura de la Escuela de Majagua por un monto de c657.900.00 
Evacuación Pluvial mediante la colocación de tubos de concreto y construcción de cajas 
y cabezales 5m³ en camino 2-10-165 Santa Rosa de partida específica. Por un monto 
de c 419.810.00. 
Rehabilitación de la Red Pluvial Distrito partida específica por un monto de 
c99.764.749.76. 
 
C- Cultura y Recreación: 
Trajes Típicos: Escuela de Majagua. 
Balones e Implementos: Escuela de Jamaica. Escuela de La Guaria, 
Uniformes: ADI de Santa Rosa, Comité de Deportes de Las Brisas, Equipo de Los 
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Ángeles de Pocosol, San Martin F.C. 
Otros: Bandera a Escuela de Banderas, Tumbacocos Ciclismo Recreativo Santa Rosa, 
Víveres atención de Bandas 15 de Septiembre por la Noche, Juego de Pólvora. 
De igual forma los concejales han participado en diferentes reuniones con Barrios de 
Santa Rosa y el distrito en pro del desarrollo de proyectos con instituciones como el 
IMAS, INDER y otras.  
 
Artículo 3 : Sin más asuntos a tratar se cierra la sesión al ser las 08:00p.m. 
 
 
____________________    _________________________ 
Omer Salas Vargas      Edenia Sequeira Acuña 
Presidente        Secretaria 
 
 

 
6. Se procede a dar lectura al informe del Concejo de Distrito de  Venecia  y se 

trascribe a continuación: 
 

Venecia, 2014. 
 
Informe de obras ejecutadas, en el segundo semestre el año 2013. Uniformes e 
implementos deportivos: 
 
Uniforme Comité de Deportes de Venecia, balones escuela de fútbol de Venecia, baile 
en fiestas de Marsella, víveres festival de bandas, Colegio de Venecia, grupo fin de año, 
y pólvora fin de año, para un total de 1823741 colones. 
Escuela San Martín de Venecia, 897.500 colones, construcción área deportiva 2046341 
colones, acueducto la Unión, 8475682, parque infantil San Cayetano, 4.379532 colones. 
 
Mejoras al edificio, materiales de oficina, transporte, atención individual, talleres y 
charlas, para un total de 2437746 colones, sin conocimiento del Consejo de Distrito. 
 
Las Brisas de Venecia, camino público sin inventariar, mantenimiento, 
total 1525105 colones. 
 
Las Brisas de Venecia, entrada Matapín, bacheo en Iastre2430462, 
colones. 
 
Camino 148, cruce los Alpes, conformación 392050.00 
 
Camino 2-10-047 Pitalito, mejoramiento 2.026500 00, colones. 
 
Camino 148 Los Alpes, bacheo en lastre, 8306000 00, colones. Camino 148 Los Alpes, 
bacheo en lastre, 6041416 colones. 
 
Camino 148 Los Alpes conformación por un monto de 58232, colones .Sin conocimiento 
del Consejo de Distrito veneciano. 
 
Camino 140 San Juan, mantenimiento rutinario 964464, colones 
 
Venecia, informe de obras realizadas en el segundo semestre del año 2103. 
2-10-141, Venecia, mantenimiento rutinario, costo, 158240, colones. 2-10-143, 
mantenimiento rutinario, Las Nubes 6285372, colones. 
2-10143- San  Martín, Las Nubes,  mantenimiento rutinario,  1766142, colones. 
2-10-151- San Martín   camino Joaquín Porras, mantenimiento rutinario, costo, 
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8706547, colones. 
2-10-151,   San Martín, camino   finca Joaquín Porras, costo de la obra, 1627.568, 
colones 
Cuadrantes Venecia, mantenimiento rutinario, costo 4889. 890, colones, 
2-10-157, cuadrantes de Venecia, mantenimiento rutinario, costo de la obra. 1894000, 
colones. 
2-10-772,   Corazón de Jesús, mantenimiento rutinario, costo 8786224, colones. 
2-783,  camino finca  Memo,  Mejía     mantenimiento  rutinario,  costo 4632571 
2-10-801 Finca camino Guillermo H, mantenimiento    rutinario. Costo 138460. 
2-10-806 San Juan, mantenimiento rutinario, costo 3846.698. 

 
 

7. Se indica que el informe del Concejo de Distrito de Buena Vista,  no cuenta 
con las firmas de los Concejales de Distrito, razón por la cual, no se aceptó e 
informe, y el mismo será presentado posteriormente. 

 

8. De igual manera, el Concejo de Distrito de Florencia , no presentó el informe 
con las firmas de los Concejales de Distrito, razón por la cual, quedará 
pendiente de ser presentado,  dicho informe. 

 

9. Se procede a dar lectura al informe del Concejo de Distrito de Cutris y a 
continuación se transcribe: 

 
RENDICIÓN DE CUENTAS DE INVERSIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN 
CARLOS AL DISTRITO DE CUTRIS EN EL II SEMESTRE DEL AÑO 2013 
 
ACTA # 18 29-1-14

29-1-14
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REUNIÓN CELEBRADA EN EL SALÓN DE REUNIONES DE FAMILIA SABORÍO 
ARIAS, PRESENTES AURISTELA SABORÍO ARIAS SINDICA, ISABEL RODRÍGUEZ 
CONCEJAL Y JOSÉ LUIS CHÁVEZ P. CONCEJAL. 
 
ARTÍCULO 1: SALUDO DE LA PRESIDENTA. 
 
ARTÍCULO 2: CORRESPONDENCIA ENVIADA O RECIBIDA, SE RECIBIÓ INFORME 
ECONÓMICO INVERTIDO EN EL DISTRITO. 
 
QUESADA: 
 

 
 
FLORENCIA  

 
 

 
 
AGUAS ZARCAS 

 
 
VENECIA 

 
 
PITAL 

 
 
FORTUNA 

 
 
LA TIGRA 

 
 
 
PALMERA 
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VENADO 

 
 
CUTRIS 

 
 
MONTERREY 

 
 

POCOSOL 

 

INVERCIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE SC A TRAVÉS DEL DEPARTAMENTO DE 
RELACIONES PÚBLICAS EN EL DISTRITO DE CUTRIS 

 

Inversiones del Departamento de Enlace Comunal 

 

Unidad Técnica Gestión Vial Municipal 
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Artículo 3: informes: 
 

Auristela informa que se inició el 30 de noviembre con la capacitación del plan 
regulador para el distrito con buena asistencia y representación de Asociaciones de 
Desarrollo Integral, empresarios, vecinos y representación del precario Calero 
 
Inc 1: Se recibió capacitación para dos miembros del Consejo de Distrito sobre 
Planificación para el plan de Desarrollo 
 
Inc 2: Rendición de cuentas de la inversión hecha al Distrito con fondos municipales 
 
Inc 3: Sector San Josecito, Sector Araña Río Rojo, Sector Boca de Arenal Centro, Sector 
los Almendros y en el Sector San Joaquín y Coopevega la suma de 38.835,066,83, 
treinta y ocho millones ochocientos treinta y cinco mil sesenta y seis punto ochenta y 
tres céntimos. 
 
Inc 4: Mejoras q cancha Pueblo Nuevo la suma de 1000 000 de un millón de colones. 
Inc 5: Evacuación Pluvial Barrio Loma Linda la suma de 11. 720 552, once millones 
setecientos veinte mil quinientos cincuenta y dos mil colones. 
 
Inc 6: Mejoras al edificio, materiales transporte, atención individual, talleres y charlas 
la suma de 2 437,746, 39, dos millones cuatrocientos treinta y siete mil setecientos 
cuarenta y seis mil con treinta y nueve céntimos. 
 
Inc 7: uniformes e implementos deportivos y otros aportes la suma de 1 597 350, un 
millón quinientos noventa y siete mil trecientos cincuenta colones 

 
Artículo 4: Acuerdos 
 

Se acordó convocar a reunión a la señora Miiena Jara, representante de la unidad 
Técnica de Gestión Municipal (Junta Vial) para el día 12 de febrero a las 2pm, para 
recibir información sobre los proyectos de Mantenimiento manual de caminos y 
Mantenimiento de aseo y vías en calles urbanas de la cabecera del Distrito. 

 
Artículo 5: se termina la reunión a las 7pm. 
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10. En representación del Concejo de Distrito de La Tigra , su Síndica 
Propietaria, señora Magally Herrera Cuadra, procede a realizar la exposición 
referente a el informe de dicho distrito  inicia agradeciendo al Concejo 
Municipal a la  Adminisración Municipal por el apoyo incondicional a su Distrito 
por la recien emergencia vivida y todas las ayudas a traves del Alcalde   a 
continuación se transcribe: 

 

La tigra 31 de enero del 2014. 
 
Señores consejo municipal San Carlos: 
 
El consejo de distrito de la tigra, hace entrega del informe del " último semestre del año 
2013, presentado por los diferentes departamentos municipales y con las respectivas copias 
de actas. 
 
Gestión vial: un total de 420.373.404,34  
Enlace comunal: un total de 669.373,077 
Relaciones públicas: un total de 1.334.000 
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13 de enero de 2014 R.P.-012-2014  

Estimado (a) 
Síndico (a) del cantón de San Carlos 

Estimado(a) señor(a): 

Por este medio le hago entrega formal de la lista de aportes o inversiones que realizó la 
Municipalidad de San Carlos a través del Departamento de Relaciones Públicas en su 
distrito, durante el segundo semestre del año 2013. 

 

 
Lunes, 08 de enero 2014  
EC-008-2014 
 
Señores 
Concejo de Distrito 
La Tigra 
 
Estimada señores: 
 
Se remite información solicitada con respecto a ejecución realizada durante el II 
semestre 2013 por el Departamento de Enlace Comunal es la siguiente: 
 

 
 
Quedo a disposición para cualquier consulta u observación adicional. 

 
09 de enero de 2014  
UTGVM-0015-2014 

Señor (a) 
Sindico (a) 
Municipalidad de San Carlos 
 
Estimado(a) señor(a): 
 
 En atención a la solicitud realizada por cada uno de ustedes se les remite informe de 
inversión >del segundo semestre del 2013. 
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11. Se procede a dar lectura al informe del Concejo de Distrito de Quesada: 
 

MUNICIPAL DE SAN CARLOS 
CONCEJO DE DISTRITO CIUDAD QUESADA 

INFORME DEL 2º SEMESTRE DEL 2013 
 
 

Informe de Concejo de Distrito 
 
Es claro que esta municipalidad está debiendo a las  rutas alternas, hoy todos 
nosotros vivimos un caos en el centro. Lo más desta cable son  los proyectos de 
la Parada y el puente sobre el río platanar. 
El informe que nos presenta la Unidad Técnica, nos deja vacíos como lo es el 
ejemplo del supuesto camino público que se encuentr a entre las finca Las Nubes 
y Colón de Ciudad Quesada. Este no aparece reportad o en ningún momento en el 
informe. Se le dedicaron 3 días con toda la maquina ria. Se dejó totalmente 
conformado, y se le aplico gran cantidad de materia l. Al clasificarlo en la base de 
datos de la Unidad Técnica como una servidumbre pri vada (o camino privado 
dentro de una finca). 
 
Creemos que este es otro caso  nos deja algunas dud as (número de prioridad) 
67ºConcluir con cementado. Calle 1 y 2 de entrada a Cabinas Plaza por Bº La Cruz. 
Éste es un proyecto que se ejecutó con cordón y cañ o y alcantarillado. El Concejo 
de Distrito nunca acordó esos proyectos en las prio ridades por que no fueron 
programadas, además este fue la última prioridad qu e se incluyó en actas. 
Si se usa el sentido común, podría ser más una emer gencia, aunque no estuviese 
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planificada el bacheo en asfalto de los cuadrantes del barrio Baltazar Quesada 
que hoy se encuentran en pésimas condiciones. Deja muchas dudas de cuál es el 
sentido de ejecutar éstas obras que no tienen ningu na relevancia.   
Por el contrario, este proyecto le faltó que se le aplicara más recursos: (número de 
prioridad) 2ºCalle Paraíso y vía de paso entre Gamonales (Colegio y Escuela) y La Isla, 
cordón y caño, lastrado-asfaltado, así como mejora en puente. Éste proyecto por el 
contrario se coloca en prioridad número 2 en el con sejo de distrito (aunque no se 
toman acuerdos en relación a los proyectos que aquí  se determinan, eso es algo 
que debe de corregir el Concejo de Distrito, sin em bargo, nosotros solo 
escribimos lo que nos presenta los comités de camin os). Si se debió haber 
ejecutado más dinero por la cantidad de población f avorecida ya que no se puede 
comparar con otros proyectos que no estaban planifi cados o que el número de 
prioridad era totalmente opuesto a este. 
Esta es otra que causa un gran caos vial el Concejo  de Distrito la programó como 
primera prioridad de rutas alternas: “Salida” por colegio o Casas del Padre hacia Urb. 
Los Araya; así como un semáforo en cruce de Cedral. No se sabe si la 
Administración  lo que quiso fue abrir ésta ruta o favorecer un camino que no es 
público , creo más lo primero. A este concejo municipal ya se  le había presentado 
una petición de donación por parte de los dueños de  esta propiedad para crear 
dichas rutas. 
(número de prioridad)50ºCamino a Finca Las Nubes, San Gerardo. Este camino 
trabajado corresponde a 468m en lastre hasta la fin ca la nubes y dice que se 
gastaron ¢8 258 564. Aquí se observa una posible es tafa a la ley 8114 por que el 
trabajo se ejecutó en aproximadamente 2 km, pero gr an parte de esto 
corresponde a caminos de fincas y caminos municipal es. Denuncia hecha por el 
Síndico en días anteriores y queda claro que tampoc o fue programado por este 
Consejo de Distrito. 
Ruta 2-10-003. “Mantenimiento” en general Camino a Colón, Puente sobre el río 
Platanar, arreglar cuesta después del puente. Es una obra muy necesaria e 
importante, lástima que no se le aplicó una conform ación de lastre aprovechando 
la maquinaria que estuvo trabajando en el camino pr ivado entre las nubes y 
Colón. 
La ruta 2-10-002 San Juan-San Roque. El Concejo de Distrito nunca la programó en 
prioridades.  
2-10-006. Fuente Lolito. A este camino solo se le programo una conformación en 
lastre, es claro que acá no se incluyó en la planif icación alcantarillado, asfaltado y 
grandes cantidades de cemento que se gastaron en la s cunetas en estas rutas. 
2-10-007. Camino a San Vicente, fue una ruta correctamente planificada y 
ejecutada.  
 2-10-008. Camino a San José de la Montaña. fue una ruta correctamente planificada 
y ejecutada, aunque aquí la que se está comprando e s solo la base. 
2-10-009. Camino de La Abundancia, fue una ruta correctamente planificada y 
ejecutada.  
2-10-013 y 2-10-014. Camino a San Ramón de Ciudad Quesada, fue una ruta 
correctamente planificada y ejecutada. 
La ruta 2-10-125 aparentemente está mal planificada por que el único  puente sobre 
el rio La Vieja corresponde a la ruta entre  Quesad a y Buena Vista y no entre la 
catedral y La Abundancia. 
2-10-131. Camino en Dulce Nombre, fue una ruta planificada y ejecutada .  
2-10-132. no corresponde a la Selva, si no corresponde a Lind a Vista. 
2-10-133. Camino Corazón de Jesús, fue una ruta correctamente planificada.  y 
ejecutada.  
 2-10-153. Urb. Arco iris, no fue programada y no sabemos a qué corresponde e l 
reajuste que programan. 
2-10-153. urb. Las Brisas del Sur, no sabemos que corresponde el ajuste de 
progreso. 
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2-10-153 Urb. La Unión - Hogarcito - Liceo San Carlos, no  estaba programado, no 
sabemos a qué se refiere con reajuste de precio. 
2-10-153 Calle Yuca, San Martín, correctamente planificado y ejecutado. 
2-10-153 Urb. Casilda Matamoros, correctamente planificado y ejecutado. 
2-10-153. Calle La Cazuela, San Pablo: El Concejo de Distrito  la programó como 
prioridad número 36. 
2-10-153. Urb. La Hacienda, El Concejo de Distrito  la programó como prioridad 
número 41. 
2-10-153. Costado sur del Tránsito, correctamente planificada y ejecutada.  
2-10-153. Calles del Centro, correctamente planificado y ejecutado. 
2-10-153. Calles aledañas a la terminal de buses, correctamente planificado y 
ejecutado. 
2-10-153.La Isla Urb. El Milagro, correctamente planificado y ejecutado. 
2-10-153.frente a la Iglesia a San Roque, colocación de alcantarillas, sin 
planificación. 
2-10-206. sin planificar. 
2-10-216. Altos Los Solís, carpeta no programada. 
2-10-228. De San Luis a Linda Vista, correctamente planificada y ejecutada. 
2-10-231. Sin planificar. 
2-10-235. Sucre, en estos 6 meses no se ejecutó ningún proyecto en e ste camino, 
menos con un gasto de  c1 247 320.   
2-10-237 Centro Diocesano Finca las nubes, sin planificar. 
2-10-825, sin planificar. 
2-10-826 Camino en San Juan, correctamente planificada y ejecutada. 
2-10-903.Calle Pérez, Dulce Nombre, correctamente planificada y ejecutada. 
2-10-909. Ciudadela Emilio rojas, Quesada 
2-10-911. Cedral, frente a la plaza, correctamente planificada y ejecutada. 
2-10-932. La abundancia, correctamente planificada y ejecutada. 
2-10-937. Barrio Cristo Rey, correctamente planificada y ejecutada. 
 2-10-947. Los Ángeles, sin programar en prioridades. 
 2-10-959. La Allanada, quesada, sin programar en prioridades. 
2-10-962. San Antonio, a calle El Amor, puente rio Platanar,  correctamente 
planificada y ejecutada. 
 
 Nota: La unidad Técnica reporta un total de ¢714 716 666,71 ejecutado en proyectos. 
Si alguno quisiera observar algunos detalles que no se mencionan en este informe, 
puede verificar en el anexo de la Unidad Técnica. 
 
En los anexos a continuación aparecen detalladas las inversiones realizadas  por la 
Oficina de Enlace Comunal  y en una forma clara de los proyectos que se han 
ejecutado, aunque no cumplen el orden de prioridades con excepción a lo que se refiere 
a partidas específicas. No aclaran el destino de ¢298 792,20, supuesto saldo de 
partidas específicas, ya que el Concejo de Distrito no lo conformó de esa forma. 
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Marres ,07 de diciembre 2014 
EC-001-2014 
 
Concejos de Distrito Ciudad Quesada 
Municipalidad de San Carlos 
 
Estimada señores: 
 
Se remite información solicitada con respecto a ejecución realizada durante el II 
semestre 2013 por el Departamento de Enlace Comunal es la siguiente: 
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Al ser las 17:49 horas, el Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos, 
indica que el Regidor Propietario, Gerardo Salas, se retira  del Salón de Sesiones, 
por lo que solicita la suplencia respectiva, de la señora. Aida Vásquez.  

Al ser las 17:54 horas nuevamente vuelve a cupar su curul el Regidor Gerardo 
Salas Lizano.— 
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12. Se indica que el informe del Concejo de Distrito de La Fortuna , será 
presentado posteriormente. 

 

13. Adicionalmente, el Concejo de Distrito de Venado , también señala que 
procederá a la presentación del mismo, con posterioridad. 

 
 

El Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos Vargas, Procede a brindar el 
uso de la palabra a los miembros del Concejo Municipal que así lo solicitan. Pero 
adicionalmente, indica que desea recordarles que estos informes no pueden variarse.-- 

 
El Regidor Propietario, Carlos Corella, indica que en la lectura que se hace en el 

informe que hace el Síndico de Quesada, logró interpretar como dos tipos de denuncias 
fuertes que el hace ahí, por lo que él quisiera, que se lea, porque habla de estafa, y el 
interpreta que lo que está poniendo son dos denuncias, por lo que pide que quede en 
actas para verlo bien, ya que se dicen cosas muy fuertes para aclararlas. Y que además 
de que se lea, que se entre en discusión de que se va a hacer con ese informe, porque 
los demás están normales, pero el interpreta que en ese hay dos denuncias. Además 
pide que se le haga llegar una copia del informe en mención.-- 

 
El Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos Vargas, señala que para el 

hoy no cabe la posibilidad de hacer lo que pretende el Regidor Propietario, Carlos 
Corella, ya que hoy es únicamente la presentación del informe de acuerdo al Código, 
por lo que el procedimiento correcto en caso de que el quiera tratar algo particular, sería 
por medio de una moción en una próxima Sesión, donde haya el espacio para ese 
efecto. Debido a que eso cree que va para la Contraloría, entonces la información que 
se emana de ahí se pude plantear posteriormente mediante una moción o que el 
considere. Finalmente el Presidente Municipal, señala que se le hará llegar una copia 
de dicho informe al Regidor Propietario, Carlos Corella.-- 
 

El Regidor Suplente, Everardo Corrales,  menciona que lamenta que los 
representantes de Florencia, no pudieran presentar la información, ya que e estaba muy 
pendiente de ese informe para ver algunos detalles de inversión que se han hecho en 
Florencia, al cual se está dando seguimiento, por lo que será en otra ocasión. Además 
señala que le llama la atención que en el informe de Pital, se habla de que hubo talleres 
que tienen que ver con el Plan Regulador, y que fueron impartidos o coordinados por el 
Departamento de Ambiente de esta Municipalidad, que hasta donde saben, el 
Departamento de Ambiente, no es el Departamento responsable de los Planes 
Reguladores, que nos están haciendo creer que eso es así, situación que no 
comparten, que para el eso es ilegal, que es un error que nos están haciendo parte del 
mismo. Dice que Ambiente es uno de los involucrados, no es que sean los encargados 
de ejecutarlo, reglarlo o llevar la directriz del mismo, sino que la comisión que coordina 
esta situación del Plan Regulador, hasta donde el sabe, desconoce de solicitudes de 
capacitación a las comunidades, por lo que le llama la atención eso que se está dando. 
Que no sabe si es sólo en la comunidad de Pital, si es un hecho aislado, o si también se 
dio e otros distritos, pero ese Departamento no es, porque si bien es cierto la 
funcionaria Mirna Sabillón es la coordinadora  de la comisión, no es la responsable de 
eso.  Sigue mencionando que si ella está dando talleres, donde pone de manifiesto que 
es parte o directamente la responsable del Plan Regulador, o bien su departamento, el 
considera que eso es un error, y que a él le gustaría que eso lo aclare el Síndico de 
Pital. Además menciona que lo de Ciudad Quesada, al igual que el compañero Corella, 
le llama muchísimo la atención, porque en repetidas ocasiones, se ha manifestado eso, 
y no sólo el Síndico que si no ahora lo hace el Concejo de Distrito, situaciones como las 
de San José de la Montaña, donde se ha colocado la base en ese camino, no así la 
colocación de emulsión asfáltica, lo que quiere decir que el material que se colocó ahí, 
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por estar colocado con mucha antelación a la colocación de esa carpeta, se puede 
perder, si no se coloca el resto de la obra. Señala que la situación del camino de las 
nubes, es sorprendente, ya que el ha denunciado que en fines de semana se dio, se 
ejecutó y no estaban en prioridades.  

 
El Síndico Propietario, Baudilio Zúñiga, indica que el informe no se presentó 

porque a quien se delegó la tarea no les cumplió, pero que lo presentaran el lunes.  
 
La Regidora Propietaria, Marcela Céspedes, que ella desea comentar varias 

cosas, y hacer algunas consultas. Indica que se siente muy satisfecha, al ver que 
prácticamente en todos los informes, se refleja que el aporte de la Municipalidad para 
las actividades de fin de año en los Distritos, superó inclusive la meta que se habían 
puesto como Concejo y como Comisión de Cultura, que prácticamente todos superan el 
millón de colones establecido como base para realizar esas actividades, por lo que se 
alegra muchísimo, y sobre todo que esa tarea se dieron la posibilidad a que la 
comunidad se organizara y aportara, que además la intención es que eso se siga dando 
año con año, y que ojalá los Síndicos se motiven a ir mejorando, para que ni la 
Administración ni el Concejo,  pierdan interés en seguir desarrollando ese tipo de 
actividades anualmente. Señala que por otro lado, considera muy importante lo 
señalado por el Síndico de Pital, en cuanto al trabajo realizado con los adultos mayores, 
menciona que ha tenido la oportunidad de tener conocimiento de ese tema, por otras 
vías, y que desea rescatar esa labor que hacen, que el Concejo de Distrito ejerza una 
función de acompañamiento y seguimiento a ese tipo de obras sociales que se hacen, y 
que no necesariamente hay recursos municipales, pero que si el Concejo de Distrito 
está ahí a la par de esos proyectos, así como rescatar la labor de la Regidora 
Propietaria Ligia Rodríguez en ese tema, por lo que para ella, el Concejo de Distrito en 
ese trabajo se está poniendo una flor en el ojal, por lo que les da su felicitación sincera. 
Por otra parte, menciona que con respecto al tema de esos distritos que no lo 
presentaron o faltaron firmas, pregunta a la Presidencia o a la Asesora, cuál va a ser el 
procedimiento a seguir, porque el Código Municipal, indica cuando debe presentarse, se 
habilita esas Sesiones para que lo presenten, entonces pregunta cuál va a ser el 
procedimiento a seguir, para dar tiempo a que lo presenten, aunque no debería ser así, 
cuál sería el mecanismo para que esa información en efecto sea de conocimiento del 
Concejo Municipal, y conste en alguna acta del Concejo Municipal. Menciona que le 
parece interesante ver que en el caso de Venecia y de Quesada, que se mencionó que 
hay cosas que siguen los Concejos de Distrito sin saber que se hacen, señala que en la 
comisión especial que se creó entre Asuntos Jurídicos, y donde hay presencia de 
Síndicos aunque se ha hecho difícil tenerlos ahí, se hablado de este tema, y considera 
que hay que buscar la manera de que los Concejos de Distrito sepan, cuánto es y cómo 
es que se distribuyen los recursos en el cantón, de qué manera se define cuánto va 
para cada distrito, porque si sigue siendo eso un problema no sólo a la hora de rendir 
los informes, sino a la hora de la planificación previa que debe hacerse proyectando las 
inversiones que se realicen. Señala que está muy preocupada con el informe del 
Concejo de Distrito de Quesada, ya que le parece que no debe asumirse como 
denuncia, si la hay, que el Concejo de Distrito la plantee como tal, no es mediante un 
informe sino planteando una denuncia concreta y en las instancias que corresponde, 
menciona que son afirmaciones muy serias que ella cree que va a tener que retomarse 
en una Sesión cuando así corresponda, ya que en efecto hablar de estafa de que se 
hicieron reparaciones en una servidumbre, que se hicieron arreglos en caminos 
privados en Cedral, que se hizo un trabajo para beneficio de una Quinta, no sabe si en 
los anexos del informe, hay pruebas que sustentes esas afirmaciones del Concejo de 
Distrito, por lo que también pregunta al respecto, si hay fotografías, denuncias 
concretas de vecinos, algo que le permita al Concejo preguntar y si no van a tener que 
preguntarle al Concejo de Distrito cómo hacen ese tipo de afirmaciones, y que asuman 
la responsabilidad que deben asumir.-- 
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El Regidor Propietario, Eli Roque Salas, señala que el desea preguntarle al 
Síndico de Venecia, cuál es el significado de la expresión que se indica en el informe, 
de “sin conocimiento del Concejo de Distrito”, si es como que no se incluyó en 
prioridades, o se incluyó y si de lo que no se enteró fue del momento de la ejecución.  
Además, en el caso de Quesada, ante esas dudas, tal y como lo señala el artículo 57, 
se está ante un informe del destino que se dio a la inversión municipal en el Distrito, sin 
embargo se citan cosas que parecen denuncias, que parecen como cosas que 
supuestamente debieron hacerse y no se hicieron, otras que se hicieron y no debieron 
hacerse, pero en realidad el informe, es lo que llegó y donde se invirtió, y considera que 
ese otro capítulo, muy serio y delicado por las afirmaciones que contiene debiera 
tomarse por aparte, y plantearlo como Concejo de Distrito con la seriedad y las pruebas 
que tiene que aportarse, para que efectivamente sean tomadas en cuenta.-- 

 
El Presidente Municipal, señala que la Regidora Marcela Céspedes, salió a las 

18:04 horas, por lo que solicita al Regidor Suplente, Everardo Corrales, proceder a 
suplirle.--  

 
Al ser las 18:08 horas se incorpora  a su curul la Regidora Marcela Céspesdes  

Rojas.-- 
 
La Síndica Propietaria, Mayela Rojas, desea disculpar al Concejo de Distrito de 

Buena Vista, ya que por primera vez se queda mal, que el acta si está hecha pero faltó 
la firma de la Secretaria, por lo que la presentará el lunes.-- 

 
El Presidente Municipal, señala que hay que tomar un acuerdo para dar por 

recibido los informes, para que puedan ir a las instancias correspondientes, que luego 
se votará. Indica que le dará a palabra al Síndico propietario, Evaristo Arce, para que dé 
respuestas a las consultas que le plantearon. 

 
El Síndico Propietario, Evaristo Arce, le responde al Regidor Suplente Everardo 

Corales, que en el informe, lo que se hace es un resumen, pero se respalda en un 
documento original de Departamento, que le leerá por que el cree que don Everardo no 
entendió, señala que la nota va dirigida a él como Síndico: “Estimados Señor, e 
Departamento de Gestión Ambiental ha desarrollado los siguientes proyectos: -
educación Ambiental en el tema de residuos sólidos, -módulo de capacitación en 
gestión integral de residuos en la comunidad del Encanto de Pital, el Sahino y otras 
comunidades y recolección de residuos sólidos. –Ordenamiento Territorial. Plan 
Regulador del Distrito de Pital: Productos entregados, plan de trabajo y cronograma, pre 
diagnóstico”. Eso dice el documento original, y lo que se hace es resumir, porque no se 
puede hacer un informe con todos los detalles y la firma de quién lo envió sino que 
queda adjunto al documento que el entregó.-- 

 
El Síndico Propietario, Rafael María Rojas, indica que esas dos cosas que se 

dieron en Venecia, sin conocimiento del Concejo de Distrito es la realidad, en el caso de 
los Alpes, que se hizo un bacheo que no tuvieron información, y lo de la charla en 
Venecia, tampoco, y eso nunca pasó por el Concejo de Distrito.-- 

 
La Síndica Suplente, Heidy Murillo, señala que ella tomó nota de las consultas de 

los compañeros y compañeras y que es al Concejo de Distrito al que le corresponde 
resolver. 

 
El Síndico  Propietario, Edgar Rodríguez, menciona que respecto a lo 

mencionado por el Regidor Everardo sobre el Distrito, que fue un problema de 
impresión del acta, pero que falta ese documento, pero el quisiera sugerir que el 
próximo lunes se les permita hacer la exposición, por lo que les encantaría que les 
dieran esa oportunidad. -- 
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El Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos Vargas, señala que respecto 

a la consulta de cuándo podía presentarse los informes faltantes, que si este lunes lo 
tienen se abre el espacio, pero que para tener seguridad, sea del lunes en ocho, para 
que puedan presentar el informe en ese momento.-- 

 
El Regidor Propietario, Carlos Corella, desea agradecer el gesto del Síndico de 

Monterrey, que da la información por escrito, señala que a el le queda un sin sabor, ya 
que el necesita comparar, entonces que en la próxima venga por escrito y con los 
montos, para poder hacer la pregunta en el punto específico. Desea preguntarle al 
Síndico de Monterrey, sobre capacitación de gestión integral de residuos sólidos y 
respecto a pre diagnóstico de planes reguladores, y no reporta presupuesto, por lo que 
le queda la duda,  entonces qué fue lo que pasó o si fue que no tuvo costo. Que si no se 
puede aclarar ahora, se aclare el próximo lunes.-- 

 
El Regidor Suplente, Everardo Corrales, manifiesta que sobre la propuesta del 

Presidente, o sabe si el estaría de acuerdo, sobre todo al de Quesada, los comentarios 
que se dieron el día de hoy para que vayan adjuntos al documento que se va a enviar, 
indica que lo hace a manera de propuesta. Lo otro es que hace una pregunta a la 
Licenciada Angie, quién es el responsable directo dentro de la Municipalidad, en el tema 
del Plan Regulador.-- 

 
El Regidor Propietario, Gerardo Salas, presenta una moción de orden aduciendo 

que ese tema no tiene nada que ver con lo que se está tratando.-- 
 
El Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos Vargas, señala que para el si 

procede porque hubo una mención del tema, y que la pregunta es de simple respuesta. 
Por lo que le da la palabra al Regidor Suplente, Everardo Corrales para que prosiga.-- 

 
El Regidor Suplente, Everardo Corrales, menciona que esa es la pregunta, que 

dentro de la Administración Municipal, quien es el responsable, pensando en que se 
está viajando a las comunidades con funcionarios a hablar del tema, no está pasando 
por una comisión, que a el le parece que hasta donde sabe, debería ser la responsable 
administrativa y política del tema, e incluso en la última exposición que se hizo en el 
Concejo, lo expuso el Departamento Ambiental como si ellos fueran los responsables de 
ese tea, entonces para que se aclare esta duda, plantea la pregunta, según lo 
manifestó.-- 

 
La Regidora Propietaria, Marcela Céspedes, indica que con respecto a la 

respuesta que daba el Síndico de Venecia, indica que es lamentable, que esas son las 
cosas que en definitiva debería retomarse, porque sí le parece un irrespeto, que los 
Concejos e Distrito ni siquiera sepan. Señala que los programas que se desarrollen o en 
los proyectos en que se invierta deberían nacer y ser de absoluto conocimiento de los 
Concejos de Distrito, pero si hay recursos que el Alcalde o la Administración se reservan 
para utilizarlos como quieran en los Distritos, lo mínimo que se consideraría es que 
haya información y coordinación con los Concejos de Distrito. Señala que por otro lado, 
sobre el tema de que los comentarios vayan cuando se envíen los informes a la 
Contraloría, para los que no saben, lo que se envía es el acta, si es que en efecto es 
que debe ir a la Contraloría, y obviamente en el acta debe quedar lo que aquí se 
discute, y si no le pide a la Secretaria que al menos lo que ella ha dicho, como ya lo 
había pedido en el pasado, quede transcrito tal y cual lo ha dicho, ya que también le 
interesa que la Contraloría o quien revise esos informes, conozca de cuáles son las 
posiciones de os diversos actores dentro del Concejo Municipal. Indica que por otro 
lado, hay algo que a ella le parece muy curioso e interesante con respecto al tema de 
los Planes Reguladores, y lo señalará en dos aspectos, primero menciona que según lo 
dice el Regidor Everardo Corrales, según él la comisión de planes reguladores, es la 
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responsable política y administrativa del tema, que ella considera que eso no es así 
pero lo interesante es que el siendo parte de esa comisión lo considere de esa manera 
ya que así se puede comprender mejor, el fracaso inicial que se dio en la Sesión 
anterior, porque si la comisión tiene un papel importante dentro de todo el proceso, 
debió haberlo asumido y no lo hizo. Pero señala que ella no considera que sea la 
responsable política y administrativa del asunto, dicha comisión, que ella cree que es 
importante tener claro y delimitar, cuáles son las funciones de un Concejo Municipal y 
cuáles las de la Administración Municipal, ya que a quién designe  el Alcalde como 
Administrador General de la Institución, a cuál departamento designe para dar 
seguimiento a determinado asunto, o ejecutar cualquier proyecto o programa que esté 
desarrollando la Municipalidad, eso es problema del Alcalde, que el verá si es a la Jefa 
del Departamento, o a un funcionario en específico, y en ese sentido señala que ella no 
entiende cuáles son las acusaciones o las inquietudes que hay en el ambiente, ni cuál 
es la incomodidad, de que la Jefa del Departamento de Gestión Ambiental que como ya 
el Alcalde lo indicó en la Sesión Extraordinaria pasada, es ese el Departamento al que 
se delegó dar seguimiento y coordinar con la UCR PRODUS, y aunque hubiera 
incomodidad, con todo el respeto que se merecen al Alcalde eso poco le va a importar, 
porque el tiene la potestad y la competencia para decidir a quién le delega las funciones 
que a él administrativamente le parezca, y que en ese sentido ella quiere decirle al 
Síndico Propietario, Evaristo Arce, que él explicó bien el asunto.--   

 
El Presidente Municipal, Carlos Villalobos, señala que ya venció su tiempo, y que 

el Regidor Propietario, Eli Roque Salas, le cede su tiempo de réplica, por lo que puede 
continuar con su participación.-- 

 
La Regidora Propietaria Marcela Céspedes, continúa diciendo, que en efecto si el 

Departamento de Gestión Ambiental es parte de las actividades que se han desarrollado 
en los diferentes Distritos, tiene todo el respaldo Administrativo como también ya lo dijo 
el Alcalde, tiene que verse reflejado en los informes que los Concejos de Distrito 
presentan ante el Concejo Municipal, por lo que ella le dice al Síndico Propietario, 
Evaristo Arce, que no se preocupe, las cosas son claras, la ley también es clara. Pero 
que si quisieran más bien, cuando hay gente que como por ejemplo el Regidor 
Suplente, Everardo Corrales, que dice que es ilegal, al igual que el informe del Concejo 
de Distrito de Quesada, en que se habla de delitos, que digan cuál es la ilegalidad, que 
digan cuáles son los delitos, que lo prueben y que sigan adelante poniendo las 
denuncias donde tienen que denunciarlo, porque ella se pregunta por qué si un Regidor 
está tan seguro de que algo es ilegal, es parte de la comisión de planes reguladores, 
por qué no ha actuado, por qué no a denunciado a donde corresponde y como 
corresponde, que no es aquí cuestionando la competencia o no del Alcalde como 
máximo jerarca administrativo de la Institución, que si está seguro de que hay algo 
ilegal, que lo demuestren, porque no es simplemente levantarse y decir que aquello es 
ilegal y que aquello otro cometió un delito, porque eso es muy fácil, que se diga cuál es, 
cuál es la ilegalidad, pregunta si entonces también ellos están cometiendo ilegalidades, 
si están cometiendo ilegalidades la comisión e planes reguladores, entonces cuáles 
son, dónde están, cómo se llama esa ilegalidad o ese delito que se cometió, a donde se 
denuncia, y sobre todo cual es la prueba, por lo que insiste en el caso del informe de 
Quesada, que más parece una carta de lamentos y de quejas, que un informe tal y cual 
lo pide el Código Municipal, donde se informe sobre el destino de los recursos 
asignados al distrito y no de lo que se dejó de hacer. Indica que ese tipo de discusiones, 
si generan sin sabores, que se esperaría otro tipo de actitudes más responsables, más 
maduras, acordes a lo que se está discutiendo, sin embargo, considera que si vale la 
pena ya que ha venido de esas partes mencionar esos aspectos, que ojalá lo retomen 
en una Sesión donde corresponda, que ojalá mocionen, que ojalá denuncien, si ella 
desea que se denuncien las cosas como tienen que ser, con nombres apellidos y 
pruebas, y dar seguimiento a las denuncias que sean formales y responsables, pero 
sinceramente, indica que el sin sabor que a ella más le queda, es escuchar ese tipo de 
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aseveraciones, ese tipo de cosas, y aparentemente como se ha podido ver, sin ningún 
fundamento.-- 

 
La Síndica Propietaria, Mayela Rojas, le cede la réplica al Síndico Propietario, 

Evaristo Arce. 
 
El Síndico Propietario, Evaristo Arce, menciona que le queda una duda, que el 

Regidor Propietario, Carlos Corella, le pidió que diera montos sobre el tema del Plan 
Regulador, pregunta si eso lo tiene que asumir o más bien le parece que debe haber un 
acuerdo del Concejo Municipal, donde se le solicite al Concejo de Distrito, que den esos 
montos.-- 

 
El Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos Vargas, aclara que dicha 

solicitud fue para el Distrito de Monterrey. Además señala que el Regidor Suplente, 
Everardo Corrales, pedía hacer una ampliación a la propuesta, pero sin embargo, no es 
necesario, porque va todo el documento, los informes, van dentro del acta, va toda el 
acta, pero si hay que darlos por recibido, por lo que no es necesario. Por último somete 
a votación, el dar por recibido los informe presentados por los Concejos de Distrito de 
Monterrey, Aguas Zarcas, Palmera, Pital, Pocosol, Venecia, Cutris, La Tigra y Quesada, 
quedando pendientes para la Sesión del lunes 10 de febrero la presentación de los 
Distritos de Buena Vista, Florencia, Fortuna y Venado.-- 
 
 
SE ACUERDA: 
 

Dar por recibido los informe presentados por los Concejos de Distrito de 
Monterrey, Aguas Zarcas, Palmera, Pital, Pocosol, Venecia, Cutris, La Tigra y Quesada, 
quedando pendientes para la Sesión del lunes 10 de febrero la presentación de los 
Distritos de Buena Vista, Florencia, Fortuna y Venado. Votación Unánime. ACUERDO 
DEFINITIVAMENTE APROBADO (siete  votos a favor, y d os votos en contra de los 
Regidores Carlos Corella, y Liz Diana Vargas, en cu anto a la firmeza).-- 

 
El Regidor Propietario, Carlos Corella, justifica su voto negativo, indicando que 

no está completa la información, que faltan informes, por lo que su voto es negativo.-- 
 
 

 
AL SER LAS 18:25 HORAS, EL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIP AL, DA POR 
CONCLUIDA LA SESIÓN.-- 
 
 
 
 
  Carlos Eduardo Villalobos Vargas            Estel a Ma Vargas Cordero 
        PRESIDENTE  MUNICIPAL           SECRETARIA  AI. DEL CONCEJO MUNICIPAL  
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